

Jueves 20 Julio 1905

Redacción

Unión, 17 entresuelo

TELÉFONO, N.º 44

Administración

Unión, n.º 54 Imprenta

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital 5 pesetas trimestre, á domicilio.

En el resto de España. 5 pesetas trimestre.

Número suelto 10 centimos.

Anuncios, comunicados y esquelas mortuorias á precios convencionales.

La correspondencia al director.

No se devuelven los originales.

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

El nuevo ministro de Hacienda**UN RECUERDO**

En las «Notas políticas» de nuestro número anterior reflejábamos la impresión de sorpresa que causó á todo el mundo el ver que sucedía al señor Urzáiz en el ministerio de Hacienda, el señor Echegaray. Bien puede jactarse el señor Montero Ríos de que nadie le ha adivinado, en esta ocasión, el pensamiento. Al buscar suscresores al señor Urzáiz, los periódicos habían citado nombres de varios ex-ministros y de algunos ministerrables liberales; pero el nombre ilustre de don José Echegaray no se le ocurrió á nadie mencionarle, siquiera como probable. Esa sorpresa es natural. El nuevo ministro de Hacienda es una personalidad de extraordinario relieve, popular, conocidísima. No hay miedo de que, con motivo de su designación para el ministerio de Hacienda, se repita aquella broma de la época de la Revolución, en que al ser nombrado ministro un político fallecido ya, se pusieron carteles preguntando: «¿Quién es Pedregal?». Todos sabemos quién es don José Echegaray, dramaturgo insigne, semi-niamente matemático, orador de extraordinaria elocuencia. Sabemos también que hace más de treinta años fue ministro de Fomento y de Hacienda, y que desde entonces no había vuelto á figurar en política.

Sabiendo tantas cosas y tan excelentes de don José Echegaray, ignoramos otras, y el ignorarlas es lo que nos llena de confusión y de dudas al juzgar de su nombramiento. ¿Habrá seguido el señor Echegaray con atención la transformación que en hechos y en doctrinas han experimentado la Economía y la Hacienda en el tercio de siglo que hace que dejó él de ser político militante? ¿Estará al corriente de las necesidades á que debe responder el Presupuesto español? ¿Habrá modificado sus antiguas opiniones librecambistas? ¿Estará preparado para un trabajo tan positivo, tan relacionado con los hechos, más que con las doctrinas, como la reforma arancelaria y la preparación de los tratados de comercio en la parte que corresponde al ministerio de Hacienda?

Sin agravio ni desconsideración para el señor Echegaray, cuya personalidad eminentemente como literato y hombre de ciencia tanto respeto nos inspira, pueden abrigarse dudas acerca de todos esos puntos. Ignoramos también si el señor Echegaray, que es tan bondadoso

y amable en el trato, y que, aunque vigoroso, se halla en edad avanzada, tendrá suficiente energía para resistir las acometidas que darán, probablemente, á la nivelación los demás ministros, alentados por el triunfo que acaba de conseguir el señor conde de Romadones sobre el señor Urzáiz.

Por eso el Sr. Echegaray, como político y como ministro de Hacienda, nos parece un resucitado, algo así como el dormido de la novela de Wells, que despierta al cabo de muchos años y se maravilla de todo lo que encuentra á su alrededor. Aquí los años transcurridos no son tantos como los que pasa en su sueño el personaje de la novela inglesa pero sí los bastantes para que si el Sr. Echegaray no ha seguido atentamente los cambios operados en la Hacienda española en la situación económica del país y en las doctrinas económicas, se encuentre ahora completamente desorientado.

La misma filiación económica del señor Echegaray despertará ciertos recelos. Viene de aquella escuela de los librecambistas clásicos, que ha pasado ya á la historia, y llega al ministerio de Hacienda en momentos en que la protección triunfa en el mundo y hasta invade la misma Inglaterra, tierra clásica del librecambio, encontrando un defensor resuelto en mister Chamberlain, el mayor de los estadistas británicos contemporáneos. Fácil es que la presencia del señor Echegaray en el ministerio de Hacienda despierte, por este concepto, alguna inquietud entre los industriales españoles.

Se dirá que al ministerio de Hacienda han llegado á veces políticos sin gran preparación, que asesorados por los directores técnicos, han podido desempeñar bien su cometido. Pero, por lo mismo que el señor Echegaray es una personalidad tan saliente, parece que ha de ser más difícil que se entregue en manos de los técnicos administrativos, y no haga otra cosa sino lo que ellos le inspiren.

La esperanza que cabe es que, siendo el señor Echegaray una inteligencia privilegiada, se haga cargo rápidamente de las circunstancias actuales de la Hacienda y de las necesidades de nuestra industria y nuestro comercio. De lo contrario, la mano que escribió tan hermosos dramas, pudiera escribir ahora la tragedia de la Hacienda.

Por tratarse de una plaga que perjudica á nuestras plantas y arbolado á la vez que por ser el escrito debido á un paisano nuestro, copiamos del boletín de la *Revista Agrícola de Murcia* el siguiente artículo:

CONTRA EL PULGÓN

«El pulgón de las plantas, denominado vulgarmente *pisojo* en Murcia, ha causado este año y sigue causando grandes perjuicios en toda la huerta. Los melones se han perdido por completo en la Alberca, los pimientos están muy invadidos en dicho partido, la Era-alta y Espinardo, y los melocotones se han *aplastado* en todas partes desde Alguazas hasta el Palmar y sabido es que cuando esto ocurre el fruto no madura bien y vale poco.

El pulgón que ataca á estas y otras muchas plantas, incluso las hortalizas y los rosales, no presenta siempre iguales caracteres, perteneciendo á varias especies de un solo género, pero todas se combaten con los mismos tratamientos, siendo varios los recomendados: yo he ensayado tres, este año, en melocotoneros que estaban plagados, y uno de ellos me ha dado excelente resultado, que tengo mucho gusto en hacer público cumpliendo el ofrecimiento que hice al distinguido Vocal de esta Cámara don Antonio de la Peña para que lo empleen cuantos tengan sus plantaciones invadidas.

He ensayado el lisal, primero al medio y luego al 1 por ciento, que es la dosis recomendada en los tratamientos de primavera y verano, sin haber obtenido resultado alguno á pesar de lo preconizado que está el empleo de ésta substancia. Luego usé el petróleo al 2 y medio por ciento, y si bien mató algún pulgón, se cayó la hoja á los dos o tres días, resultando, como vulgarmente se dice, peor el remedio que la enfermedad, pues los árboles se quedaron desnudos de hoja en toda la parte trazada. Finalmente empleé una disolución de jabón común del comercio á varias dosis y actualmente lo estoy empleando al 1 por ciento, adicionada de la mitad de alquitran de la fábrica del gas, obteniendo muy buen resultado.

Como el tiempo ha sido este año tan favorable al desarrollo del pulgón y no lo combatí á raiz de su aparición, he tenido ya que aplicar tres tratamientos porque el insecto que se queda escondido en los huecos de las hojas producidos por las mismas picaduras, se reproduce fabulosamente como la filoxera de la viña, y sabido es la enorme descendencia de uno solo de estos individuos. Por eso conviene atacar el pulgón desde el principio, no solo porque hay menos y es más fácil extinguirlo todo, sino también porque las hojas no están todavía abolladas y el líquido llega más fácilmente.

Los huertos, para los cuales principalmente escribí estas notas, con la mayor claridad posible, puesto que son los que las han de utilizar, ya conocen los efectos del jabón y lo emplean á veces para combatir el pulgón de los melones, pero no todos ni siempre, pues muchos dicen que si bien mata el pulgón también perjudica á las plantas y es porque éstos no tienen en cuenta la concentración de la disolución y la ponen demasiado fuerte. El jabón al 1 por ciento produce muy buen efecto en los melocotoneros y es po-

sible que aún pueda trabajarse al medio ó á los tres cuartos, según la composición que tenga: yo no lo he probado para evitar en caso de ineffecto que el insecto se desarrolle demasiado. Pero además del jabón conviene añadir alquitran, pues aumenta el efecto destructor.

La disolución se hace en la siguiente forma, comenzando por señalar en una vasija de madera ó de barro el volumen que ocupa un hectolitro de agua ó sean 6 arrobas y cuarterón para no tener que estar midiendo constantemente. En un cubo de zinc ó *poral* se echa 1 kilo de jabón ordinario cortándolo en pequeños pedazos y 3 kilos de agua y se deja hasta que hierva moviéndolo convenientemente. Enseguida se separa del fuego, y una vez fría esta pasta se echa en la vasija mayor que contiene el agua, agitándola con un palo, quedando así hecha la disolución y en disposición de usarse.

Conviene aplicarla á los árboles con pulverizador de lanza larga para que llegue bien á todas partes. Hay muchas clases de pulverizadores y algunos son caros. Tengo entendido que el Gobet que es el utilizado en Bailén para combatir lo que aquí se llama *algodón* en los olivos, empleando también disoluciones jabonosas, pero más concentradas que la usada en los melocotoneros, da muy buen resultado, llegando el líquido con bastante fuerza á la extremidad de las ramas; de modo que con mayor motivo servirá para pulverizar los melocotoneros. Este pulverizador tiene lanza corta y larga y cuesta 55 pesetas en Madrid. Se construyen además pulverizadores de alta presión en los cuales una vez cargados sale el líquido sólo sin mover la bomba y como tipo de esta clase podemos citar el Rustic y el Muratori de precios elevados. Tienen a ventaja que el operador puede cojer con las dos manos la lanza y trabajar mejor y con más comodidad, pero el Gobet u otro análogo basta y sobra para hacer el tratamiento en los melocotoneros. Para pulverizar los pimientos y melones es suficiente uno de lanza corta puesto que el líquido no ha de ir hacia arriba sino hacia el suelo y aún se puede hacer mano con una brocha ó trapo cuando la invasión no es muy grande.

El coste de los pulverizadores resulta algo crecido para los huertanos y constituye una gran dificultad para que muchos la adquieran pero lo que no pueden hacer aisladamente podrían hacerlo asociados. Las mismas Sociedades agrícolas existentes en esta huerta organizadas para la defensa de los intereses de sus socios, podrían adquirir varios pulverizadores para el uso de todos ellos, lo cual les resultaría sumamente económico y les daria facilidades para su empleo, pues unos á otros se irán enseñando insensiblemente el manejo de este aparato y la preparación de la mezcla.

Es necesario defenderse de las plagas lo mejor posible, pues en los tiempos actuales que las necesidades son tantas, no podemos esperar á que desaparezcan espontáneamente, sino que nos viene destruirlas siempre que haya medio para ello, y precisamente el ful-

gón se puede combatir con bastante éxito.

ADOLFO VIRGILI.

1.º de Junio 1995.

La revolución en Rusia

París 6.

El regimiento de Ekaterinburg se sublevó, y mató á un oficial.

Los soldados sublevados están presos en la fortaleza en Ivangorod.

En la noche última fueron asesinados en las calles muchos agentes de policía.

Los tripulantes del acorazado «Alejandro II», se han amotinado.

Hicieronse á la mar, sin oficiales, y después volvieron, entregando á diecisésis revoltosos á las autoridades.

El crucero «Mínin» continúa vigilado bajo los fuegos de los fuertes.

De Revel comunican que los marineros están excitadísimos.

—Una banda armada atacó al convoy de presos cerca de Elisabethpol, liberando á 93.

Los cosacos los persiguen.

Ayer hubo en Kuba, provincia de Bakú, una riña sangrienta entre armenios y tártaros.

Resultaron 30 muertos.

La tropa dió cargas. El orden quedó restablecido.

—Comunica el general Linievitch que los japoneses bombardean á Naibuchi, Nordeste de la isla de Sakhaline, y último punto de resistencia de los rusos.

—Comunica un despacho de Petersburgo á la central News que el Zar ha hecho venir de Sebastopol al gran duque Nicolás Constantino vitch, el cual ha llegado conducido por un destacamento de gendarmes.

El Zar ha desterrado á perpetuidad al gran duque, quien se dice se ha vuelto loco por los malos tratos de los gendarmes.

—Un telegrama dice que han ocurrido graves disturbios en Cronstadt.

Los marineros rebeldes han saqueado y atacado nueve edificios públicos, no obstante los esfuerzos de la Policía.

Ignórase el número de rebeldes muertos y heridos.

Locales y generales

Ayer concluyó el juicio oral celebrado en la Audiencia para ver la causa contra doña Antonia Pellicé. Los tumultos, alborotos y otros excesos superaron á los del dia anterior. La procesada al salir de la Audiencia subió en un coche junto con su hermano don Manuel Pellicé, el procurador don Juan Ruiz y dos guardias civiles, escoltando el carroje otros dos de á caballo. Al emprender la marcha fué seguido por las turmas que daba gritos desaforados y arrojaban piedras, una de las cuales dió contra uno de los cristales del coche, rompiéndolo y causando una contusión á uno de los guardias.

Las turmas, creyendo sin duda, que el coche se dirigía á la calle de Méndez Núñez, donde vive el hermano de la procesada, se dirigieron allí por el camino corto, pero se engañaron porque, con buen acierto, se fué el coche á toda carrera, hacia la estación de Reus, á cuya ciudad se marchó la señora Pellicé.

Las turmas no se die on por satisfechas y apostadas en la citada calle de Méndez Núñez y frente al taller de marmolista propiedad del señor Pellicé, hermano de la procesada, permanecieron allí por espacio de dos horas alborotando, apedreando la puerta de la casa y cometiendo otros excesos. Dentro la casa había cuatro criaturas, la mayor de ocho años de edad, y la abuela de 74. Al padre no le fué posible penetrar en su casa, pues se exponía, al intentarlo, que los alborotadores cometieran los mayores destro-

zos en el taller y causaran lamentables víctimas.

Se contentaron aquellos con quemar el carbón y senachos que había en un carro propiedad de un pariente de la procesada y por último fueron disolviéndose cesando el ruido y demás excesos que deseáramos no se repitieran por el buen nombre de esta ciudad.

Nos hemos concretado á relatar simplemente los hechos aún atenuándolos cuanto nos ha sido posible, sin entrar en comentarios que dejamos al buen criterio de nuestros lectores.

El *Diario del Comercio* muestra ayer gran regocijo porque, dice, se verificó en Madrid, bajo la presidencia del señor ministro de la Gobernación, una reunión á la que asistieron don Juan Cañellas, don Vicente López Puigcerver y don Santiago Gascón, en representación este último del marqués de Marianao, quedando acordada la unión de todos los liberales de la provincia.

Que sea la enhorabuena, colega.

En la iglesia de la Beneficencia se celebraron ayer solemnes funciones religiosas en honor de San Vicente de Paul, patrón de los asilados. Por la mañana hubo misa de Comunión, á las diez se cantó un oficio por la capilla del señor Roig, y por la tarde se cantó á toda orquesta el Santo Rosario.

La concurrencia de fieles fué numerosa.

Estamos en un todo conforme con la súplica que el *Diario del Comercio* dirige al señor alcalde para que prohíba que en la Rambla de San Juan no lleven la gran velocidad que se imprime á los motociclos que recorren aquel paseo.

La Junta del nuevo Círculo que acaba de instalarse en esta ciudad bajo el título de «Juventud liberal», ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidentes honorarios: Excmos. señores don Eugenio Montero Ríos, don Vicente López Puigcerver y marqués de Marianao, y señores don Javier Rabasa Sotorra, don Juan Fontana Esteve y don Juan Matheu Sabater.

Presidente efectivo, don Salvador Gelada Rovira.

Vicepresidente, don Jaime Lliteras Servera.

Secretario, don Francisco Moyano Pascual.

Tesorero, don Luis de Vilallonga Genovart.

Bibliotecario, don Ramón Fernández Pallaresde.

Vocales, don León Pérez Gracia, don Manuei Fuentes Ortega y don Felipe López Lopez.

Todas las señoritas pueden trabajar en su propio domicilio; desde la de más modesta posición á la que disfruta de una vida holgada, económicamente hablando. En esta ciudad, al igual que en las grandes capitales, se facilita trabajo de festón, en condiciones ventajosas, á cuantas señoritas lo pidan, dirigiéndose á la calle de Caballeros número 3 duplicado piso 3.º puerta 1.º

Ayer por la mañana, corrieron gran peligro de perecer ahogadas dos mujeres que se bañaban en la playa llamada así atraidas por un vórtice que se formó en el punto donde estaban. Una de ellas, la más joven, pudo por sus propios esfuerzos librarse del peligro y saliendo del mar á grandes gritos pidió auxilio, prestándole un pescador, cuyo nombre sentimos ignorar, el cual sin medir el peligro, se echó al agua y pudo sacar con vida á la otra mujer, pero en muy mal estado, no volviendo en sí del desmayo que sufría hasta haber arrojado una gran cantidad de agua que había tragado.

Hoy sale para sus posesiones de Barbens, nuestro estimado amigo el diputado provincial don Felipe de Veciana y de Berenguer.

Se observa de algún tiempo á esta parte una grandísima actividad solar.

Los Rdos. Padres encargados del estudio del sol, no abandonan un momento el telescopio del *Observatorio del Ebro* haciendo minuciosas y curiosísimos trabajos de investigación que seguramente han de reportar provechosas enseñanzas en el campo de la ciencia.

Hemos tenido el gusto de admirar hermosísimas positivas del disco solar con las grandes manchas que la fotografía ha logrado señalar, marcando la posición diaria de las mismas.

La labor de los sabios directores del Observatorio es tan meritaria como fecunda puede llegar á ser para el esclarecimiento de la influencia solar sobre los fenómenos terrestres.

La Delegación de Hacienda de esta provincia ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago.

| | |
|---|--------|
| Gabriel Ferraté | 490'02 |
| Ramón Perpiñá | 805'10 |
| Sociedad explotadora Tarragonense | 814'60 |

Han sido designados para los destinos civiles de esta provincia los siguientes sargentos en activo servicio y licenciados de todas clases:

Dartero de Vilallonga, José Granell Cusidó.—Peatones; de Amposta al poblado de Jesús y María, Miguel Cruz García; de Recafort de Queralt a Montbrió, Miguel Talavera Farré; de Secuita a Puigdelfí, Andrés Valls Segura, y de Tarragona á Constantí, Francisco Cid Echevarría.—Agente de vigilancia de segunda clase, Gaudencio Longas Sánchez.

En la tienda de comestibles de la plaza de Abastos han sido decomisadas una gran cantidad de embutidos de cerdo fresco, los cuales han sido entregados á las Hermanitas de los pobres, imponiéndole además, una multa al tendero.

A consecuencia de la escasez de agua que baja por el Ebro, se hace difícil el tráfico de las embarcaciones que prestan servicio entre Tortosa y Amposta.

La Sociedad Arrendataria de servicios públicos de esta provincia ha nombrado Agente recaudador de la primera zona de Falset á don Juan Pi Montlleó y auxiliares del mismo don Gerónimo Cerdà y don Ricardo Ramón Pallejà.

Desde la presente semana tendrán lugar los jueves, sábados, domingos y días festivos las sesiones de cinematógrafo que han venido efectuándose en el teatro Principal, después de vencidas algunas dificultades que para ello se presentaban.

Hoy jueves se exhibirán nuevos cuadros.

En Reus se ha contratado la compañía cómico-dramática Palma-Reig para dar cuatro funciones en el teatro Circo de dicha ciudad, debutando el sábado próximo.

A un kilómetro de la Estación del Norte de Reus, se arrojó en la mañana de ayer á la vía un sujeto llamado Matías Calvet, de unos 60 años de edad, falleciendo en el acto.

Ha sido trasladado á la Sucursal del Banco de España en Barcelona, el oficial de esta Sucursal don José Gregory.

Para tratar asuntos financieros se hablaron ayer en esta ciudad don José María de Veciana y de Berenguer, de Barcelona; don Ramón Magriñá y don Antonio Massó, de Valls, individuos del Consejo de Administración de la Sociedad Arrendataria de servicios públicos de esta.

Ayer llegó á esta ciudad, procedente de Suiza acompañado de su esposa, nuestro particular amigo el reputado médico don Luis Soler y Cañellas.

Por el sargento de la guardia civil del puesto de Figueras ha sido detenido un sujeto que dijo llamarse Ramón Ribalta y ser vecino de Morell, que fingiéndose medievo, ha estafado á varias personas con promesas de curarlas las enfermedades de que están atacadas. Según noticias, las cantidades que por este concepto ha recibido son de alguna consideración.

Dicho sujeto, después de haber confesado los hechos que se le imputan, fué conducido á la cárcel de aquella ciudad, y puesto á disposición del juzgado competente.

Sé ha publicado al prospecto de la célebre lotería de Navidad, cuyo sorteo se verificará el 23 de Diciembre. Constará de 42.000 billetes, al precio de 1.000 pesetas cada uno dividido en décimos á 100 pesetas.

Hay uno de seis millones de pesetas otro de tres millones, otro de dos millones, otro de un millón, otro de 500.000 pesetas otro de 250.000, tres de 100.000 tres de 90.000, tres de 80.000 tres de 70.000 cuatro de 60.000 cinco de 50.000, seis de 40.000 nueve de 30.000, 1.452 de 5.000; aproximaciones de 5.000 pesetas a los 99 números restantes de las centenas de los que obtendrán los cinco primeros premios; otras de 25.000 pesetas á los números anterior y posterior de los mismos premios y 4.199 reintegros.

En total, 6.299 premios, á los cuales se distribuyen 29.400.000 pesetas de los 24 millones que importan los 42.000 billetes reservándose la Hacienda 12.600.000 pesetas.

Los Debates de Tortosa nos dice en su número del sábado que el candidato del partido liberal de aquel distrito D. Santiago Gascón, el único que luchará en frente del candidato republicano señor Fuente.

Boletín Oficial

El de ayer publica las siguientes disposiciones:

Circular del señor Gobernador recordando á los alcaldes la obligación que tienen de presentar las cuentas municipales del año 1904 en la segunda quincena del próximo mes de Agosto. Al mismo tiempo les da las reglas á que se han de ajustar para la tramitación de las expresadas cuentas.

—El jefe de la caja de Reclutas de Tarragona ordena á los comisionados de los Ayuntamientos de los distritos de Tarragona, Reus, Montblanch, Valls y Veneire que el día 1.º de Agosto próximo pasen á recoger los pases de los reclutas correspondientes á sus pueblos, en la caja de recluta establecida en esta capital, calle Real, 17, 2.

—Por la Tesorería de Hacienda se declara incursa en el apremio de único grado á don José Fabregat Subirat.

—Por débitos á la Hacienda se ha embargado una casa á doña Mariana Suñer natural de Morell.

—Estados de distribución de fondos pertenecientes al presente mes de los municipios de Tortosa y Valls. El primero importa 29400 pesetas y el segundo 51.102'05.

—Los alcaldes de la Riera, Vilanova de Prades y de Masllorens anuncian la

vacante de secretario de sus respectivos Ayuntamientos, que se cubrirán por las personas que las soliciten y reunan los requisitos indispensables. Las dos primeras están dotadas con 999 pesetas anuales, y la tercera no la expresa.

—El alcalde de Pallaresos expone el reparto de consumos, y el de Roquetas el de arbitrios.

—Por el juzgado de 1.^a instancia de este partido se cita á don José Virgili Foleix para que comparezca ante dicho juzgado á fin de constituir hipoteca de 500 pesetas á favor de su esposa doña Tecla Cavallé Gatell.

Boletín Religioso

Santos de hoy
Santos Elías, prof.; Jerónimo, fdr.
Santos de mañana
Santos Daniel, pf.; Práxedes, v.;

ORACION DE CUARENTA HORAS

Continúan en la Iglesia de San Juan Bautista. Exposición por la mañana de siete á diez, y por la tarde de cuatro y media á ocho.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

| SALIDAS | LLEGADAS | SALIDAS | LLEGADAS |
|----------------------|----------------------|---------|----------|
| Tarragona-Reus | Reus-Tarragona | | |
| 7'36 | 8'11 | 8'12 | 8'45 |
| 12'20 | 12'58 | 10'00 | 10'33 |
| 15'40 | 16'19 | 14'35 | 19'07 |
| 18'50 | 19'25 | 17'36 | 18'09 |
| | | 19'42 | 20'30 |
| Tarragona-Valls | Valls-Tarragona | | |
| 5'39 | 8'46 | 4'40 | 8'27 |
| 6'25 | 17'05 | 9'34 | 12'27 |
| 14'51 | 21'50 | 13'99 | 16'32 |
| 18'27 | 21'50 | 17'59 | 20'29 |
| Tarragona-Barcelona | Barcelona-Tarragona | | |
| 4'51 | 7'30 | 4'39 | 8'27 |
| 5'39 | 8'44 | 8'05 | 10'42 |
| 6'25 | 11'01 | 9'10 | 12'27 |
| 7'35 | 11'01 | 9'50 | 12'27 |
| 11'55 | 16' | 11'31 | 16'32 |
| 14'51 | 18'10 | 12'35 | 16'32 |
| 18'27 | 21'08 | 18'37 | 21'13 |
| | | 20' | 22'45 |
| Tarragona-Tortosa | Tortosa-Tarragona | | |
| 7'39 | 11'14 | 2'27 | 5'00 |
| 11'14 | 13'25 | 6'56 | 10'34 |
| 17'18 | 22'48 | 16'05 | 18'02 |
| 23'14 | 2'08 | | |
| Tarragona-Valencia | Valencia-Tarragona | | |
| 7'09 | 20'42 | | |
| 11'14 | 18'42 | 10'49 | 17'03 |
| 23'14 | 8'26 | 18'45 | 4'45 |
| | | | |
| Vimbodi-Traga | | | |
| 10'10 | 15'15 | | |
| Tarragona-Montblanch | Montblanch-Tarragona | | |
| 7'36 | 9'38 | 8'30 | 10'33 |
| 12'20 | 15'12 | 11'18 | 14'55 |
| 15'40 | 18'58 | | |
| 18'50 | 21'02 | 16'21 | 18'09 |
| | | 17'16 | 19'44 |
| Tarragona-Lérida | Lérida-Tarragona | | |
| 7'36 | 11'38 | 5'30 | 10'32 |
| 15'40 | 22'19 | 14'11 | 18'09 |
| 18'50 | 23'19 | | |

OBSERVACIONES: Los viajeros que se dirigen á Barcelona y viceversa, deben tener en cuenta los trenes que han de tras bordar en San Vicente.

Al apeadero de Barcelona llegan y salen 5 minutos antes y después de las horas indicadas.

Sección Oficial

Registro civil
Inscripciones verificadas en el dia de ayer

NACIDOS
Ninguno,

FALLECIDOS
Ninguno.

MATRIMONIOS
Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

Llegados el dia 19
D. San Carlos 1 Teresa, de 80 ton-

ladas, con sal, consignado al señor Mallol.

De Amberes v. Almagro, de 878 toneladas, con efectos, consignado á los señores Mac-Andrews.

De Taganrog v. Aeros, de 1336 toneladas, con trigo, consignado al señor Borrás.

De Barcelona v. José Roca, de 809 ts., con efectos, consignado al señor Mallol

Despachadas

Para Alicante v. Colón, con tránsito.

Para Londres v. Almagro, con cargo general.

Para Alicante 1, San Pablo, en lastre.

Para Mazarrón 1, Barcelonés, con id.

Para Avilés v. José Roca, con cargo general.

Para Gandia 1, Virgen del Carmen, con tránsito.

Mercado de Tarragona

En el mercado ultimo celebrado en esta plaza taurina:

Aleoholes.—Cotizamos:

Destilado de vino de 94 grados, de 72 á 73 pesetas hectólitro.

Rectificados de 95'96 grados, de 82 á 85 pesetas hectólitro.

Rectificados y filtrados; selecto especial, 130 pesetas los 100 litros; seleto, 128; extrafino, 128.

Rectificados y filtrados de Valencia ozonificada Algarra, á 90 pesetas hectólitro; extra neutro pasteurizado 88; selecto 126.—Destilado de 94' á 90 pesetas.

Algarrobas.—De 25 á 26 reales quintal.

Ácetes.—Del campo, finos, de 17 á 17 y 1/2 reales cuartán.—Arriera, de 14 y 3 1/4 á 15 reales.—De Urgel, de 17 á 17 y 1/2 reales.—Andaluces, de 13 y 1/2 á 14 reales.

Almendras.—Mollar, de 54 á 55 pesetas los 50'500 kilos.—Cemín, de 60 á 65 pesetas cuartera de 70 litros.—Esperanza, á 19 pesetas.

Anisados.—De vino rectificado, 19 1/2° á 33 duros los 480 litros.—Id. id., 17 1/2° á 70 id. id.—Id. corriente de 19 1/2° á 21 id. id.—Id. id. de 17 1/2° 67 id. id.—De eructo de 19 1/2° á 75 id. id.—Idem d. 17 1/2° á 63 id. id.

Arroces.—Amenquill n.º 0 á 36'00 pesetas saco de 100 kilos. Bomba n.º 1 á 51 á 60 pesetas saco de 100 kilos.

Avellanas.—Embarque á 39 pesetas.—Negreta escogida, á 48 pesetas.—Cosechero, de 37 á 38 pesetas saco de 58'400 kilos.—Cuartera de propietario á 24 pesetas.

Bacalao.—Noruega primera á 57 pesetas quintal de 40 kilos; segundas de 54 á 55 pesetas; Islandia á 54 pts. Id., mediana á 51.

Cebada.—Del país, á 9'50 pesetas.—Extranjera á 8'75 id.

Habenes.—A 14 pesetas los 70 litros.—Sevilla, á 15 pesetas cuartera.

Harinas.—Primera á 17 1/2 reales arroba; cuartera á 17; redonda, á 16 1/2; tercera, á 15, saco de 70 kilos.

Maíz.—Blanco del país á 13 pesetas cuartera, según clase; Amarillo á 13 pesetas.

Salvado.—Blanco, de 60 á 20 reales cuartera doble.

Sardinas.—De frescas, grandes, de 22 á 24 pesetas, medianas, de 20 á 21 y parrocha de 7 á 8 pesetas; menos grandes á 21 pesetas á 22 pesetas medianas de 16 á 17 pesetas millar.

Alpiste.—Sevilla, á 60 pesetas 100 kilos, Extranjero á 30 pesetas los 70 litros.

Alubias.—Del país, á 43 pesetas los 100 kilos, Valencia de 42 á 44; Valencia, de 45 á 47 pts.

Sección telegráfica

Madrid, 19.

Las Reinas Natalia y Amelia de Portugal han telegrafiado á la viuda del señor Villaverde dándole el pésame por la muerte de su esposo.

Algunos representantes extranjeros en Madrid han estado hoy en la casa en que vivió el señor Villaverde para dar el pésame á la viuda y familia.

—A fines de mes marchará á Francia el señor Estévanéz, el cual al finalizar el año marchará á la Habana, según dice, para no volver.

En su conversación el señor Estévanéz se mostró muy exéptico respecto á la suerte de la causa republicana en España.

Cree que no triunfarán los candidatos republicanos en Madrid en las próximas elecciones.

D. San Carlos 1 Teresa, de 80 ton-

LA PREVISORA

Compañía Anónima de Seguros SOBRE ENFERMEDADES, IMPOSIBILITACIÓN, MUERTE Y PARTO DE MELLIZOS

Constituida legalmente por escritura otorgada en Barcelona ante el Notario D. Francisco Franco y Anglada en 6 Abril de 1903 e inscrita en el Registro Mercantil CAPITAL SOCIAL PERMANENTE: 9,000 PESETAS

Domicilio social: Aragón, 337, 2.^o-BARCELONA

Director Gerente, D. ADOLFO ROVIRA SALES.—Abogado, D. PEDRO PINAET NOVELLAS.—Inspector General, D. J. BALTASAR DE DEU.

Para más amplios detalles dirigirse á cualquiera de los representantes de la Compañía á su domicilio social.

Representante en Tarragona y Agente en la Provincia

Joaquín Macip y Macip, Unión, 24 4.^o

Dice que todo sacrificio es estéril y que á nadie aprovechará.

Cierre de Bolsas

Madrid 19

Bolsin de Madrid.—Interior fin de mes, 78'47.

Interior próximo, 00'00

Francos, 32'15.

Libras, 33'20.

Empréstito nuevo, 99'15.

Bolsa de París.—Exterior espa-

nol, 90'92.

Acciones Norte, 157'00

Alicante, 279'00

Plata fina, 98'75.

Bolsa de Madrid.—Interior conta-

dado, 78'10.

Fin de mes, 78'12.

Amortizable, 98'95.

Acciones Banco, 408'50.

Arrendataria Tabacos, 394'00.

Francos, 32'30.

Libras, 33'26.

Bolsin de Barcelona. Casino Mer-

cantil, á las seis tarde:

Interior, fin mes, 78'47

Fin próximo, 00'00

Acciones Norte, 44'15

Alicante, 77'05

Orenses, 25'45

Colonial, 59'00

Establecimiento de baños de oleaje

en la playa del Milagro

Quedan abiertos al servicio público, los baños de este grandioso establecimiento, á los precios de costumbre.

Baños templados en pilas de mar,

mol. 1'00 Ptas.

Abonos para 9 baños id. 8'00 »

Baños compuestos, sulfurosos e imitación Caldas.

